



Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Antropología médica I

PASIÓN POR EDUCAR

1“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 6 de enero de 2023.

Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Síndromes de filiación cultural.

El susto es padecimiento que viene de una sorpresa ya sea positiva o negativa. El enfermo sufre la pérdida del alma o bien queda debilitado y puede padecer otros procesos morbosos. Su alta peligrosidad hace necesaria una pronta y efectiva atención, la cual se basa en diversos procedimientos terapéuticos, en los que se contemplan limpias, sahumadas, baños, masajes y complicadas ceremonias, además de la administración de preparados herbáceos por vía oral e inclusive, por vía rectal. En México se le llama de forma genérica susto o espanto. El empoacho es el malestar que se siente cuando las digestiones son lentas o presudas. El empoacho usualmente aparece después de haber comido demasiados alimentos grasos. Puede provocar náuseas, por haber sobrecargado demasiado el hígado, y cansancio, debido a que el cuerpo está invirtiendo toda su capacidad en digerir los alimentos. El mal del ojo es un malestar generalizado que comienza por agitación, cansancio, mala racha sin motivo justificando, en todos los asuntos que estamos tratando y va incrementando acumulando

Jacmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Aspectos antropológicos de la relación médico paciente.

En la historia de la medicina se puede rastrear y encontrar dicotomías respecto a la visión del hombre-enfermo la conocida es la contraposición entre la visión hipocrática y la galénica. La visión galénica dio lugar a una atomización de la realidad: del ser humano como totalidad hemos viajado al órgano, o la célula y a sus componentes bioquímicos, lo que ha dado lugar a una falsa dicotomía entre lo físico y lo psíquico. La enfermedad es una construcción dialéctica del médico; que a pesar de estar enfermo a tener una enfermedad es un proceso que precisa de la intervención del otro de la pulabra médica "más importante que saber" como es la enfermedad que tiene un paciente, es saber cómo es el paciente que tiene una enfermedad. El déficit del ejercicio médico actual es el olvido de la relación interpersonal médico-paciente, lo que Rof acertadamente llama "laguna antropológica" en la Medicina. La actitud psicosomática no ha callado en el que hacer médico y la medicina psicosomática se ha convertido en una suerte de especialidad, que ha creado incluso su

Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Práctica clínica y antropología médica.

La in elaboro un marco de comprensión de la relación entre los humanos en el que se destaca, como un hecho cultural en el pensamiento de Occidente, el surgimiento del tema del otro y la concomitante y problemática relación entre el "yo" y el "nosotros", como horizonte del encuentro interhumano en sus diversas modalidades. Entender al otro como el prójimo, abre la posibilidad de que el otro se sitúe dentro y fuera de sí mismo, activando al mismo tiempo la capacidad para poder, desde ese otro, revisar el propio yo. La relación de proximidad caracterizada en la parábola del Buen Samaritano plantea como exigencia inicial creer en la necesidad real del otro.

En el encuentro ambos afectan, o bien por ser prójimo de otro, o bien por provocar en el otro su humanidad o proximidad, la afectación es recíproca, ambos tienen algo nuevo en común, aunque diferente. El encuentro interhumano es un acto de complementariedad, de ajuste propio del clario vivir, resulta tan necesario que cualquier desconexión provoca desajustes en el ser humano, o ansiedad por dicha pérdida, lo cual trae aparejando que de no recuperar pronto las conexiones que constituyen

BIBLIOGRAFÍA

Urióstegui-Flores, Adrián. (2015). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. *Revista de Salud Pública*, 17(2), 277-288. <https://doi.org/10.15446/rsap.v17n2.42243>
<http://www.scielo.org.co/pdf/rsap/v17n2/v17n2a11.pdf>

Iturbide Pardiña, I. A. (s/f) *Enfermedades tradicionales: culturales (susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad frío-caliente)*. Universidad Autónoma del Estado De México, Facultad de Medicina, Antropología Médica.
http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768_1.pdf?sequence=1

Barbado Alonso, JA. et al. (2005) *Aspectos histórico-antropológicos de la relación médico-paciente*. Grupo de Habilidades en Salud Mental de la SEMG. Pág. (31-36)
http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf

Holguín, Amparo, Fiorino, Víctor. (2019) *El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: una reflexión necesaria*. Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas. 43(15), pág. (18-32)
<http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>